

## Aprueban Carta Social para la lucha contra la pobreza

• **Evo Morales manifestó su complacencia por el apoyo de los países que respaldan plenamente el acuerdo suscrito, mientras el ecuatoriano Rafael Correa pronunció encendidos discursos pidiendo el cambio de orientación del organismo americano.**

En la segunda sesión plenaria de la 42 Asamblea de la OEA se aprobó por unanimidad la Carta Social de las Américas, documento que entre sus principales aspectos busca luchar contra la pobreza y desigualdad social en el hemisferio promoviendo los Derechos Humanos.

En su condición de Presidente de esta Asamblea, el canciller boliviano David Choquehuanca, destacó que el documento se haya aprobado por unanimidad.

En tanto, el presidente ecuatoriano Rafael Correa, urgió la introducción de cambios en el interior de la OEA. "Velaremos por la construcción de una Latinoamérica nueva, justa, soberana, digna, sin miseria y en armonía con todas las culturas y la Madre Tierra", expresó.

En tanto, su opinión sobre una exagerada libertad de prensa "que no busca la verdad sino hacer daño a los gobiernos que no se han sometido al poder mediático", recibió una serie de críticas de las organizaciones por hacer una lectura errada y descontextualizada.

Sólo dos presidentes de los 42 países miembros se encuentran en Tiquipaya en esta reunión a la que muchos países prefieren ver de lejos.

• Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



EL PRESIDENTE DE ECUADOR, RAFAEL CORREA, Y SU HOMÓLOGO BOLIVIANO, EVO MORALES, PARTICIPARON EN LA "CUMBRE SOCIAL" DE LA 42 ASAMBLEA DE LA OEA EN EL COLISEO DE TIQUIPAYA. LA OEA APROBÓ UNA "CARTA SOCIAL DE LAS AMÉRICAS" PARA PROMOVER LOS DERECHOS COLECTIVOS.

### Intransigencia impide solución a toma de Colquiri

Mientras los cooperativistas mineros rechazaron el acuerdo propuesto por el Ministerio de Minería, un ampliado nacional de mineros, que se realizó en la ciudad de Oruro, decidió "retomar por la fuerza la mina de Colquiri".

Entre los puntos propuestos por el Gobierno, está el ofrecimiento de nuevas áreas de exploración a los cooperativistas, en la veta San Antonio. Mientras que a los asalariados se les propuso trabajar de manera conjunta para evitar más avasallamientos.

• Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

### Tres accidentes causan dolor y luto en La Paz

Tres accidentes de tránsito fueron registrados durante la jornada de ayer en el departamento de La Paz, dejando un saldo de cinco muertos y 13 heridos como consecuencia de la imprudencia de los conductores.

Las autoridades policiales informaron que los accidentes registrados en la carretera La Paz-Chulumani, altura Urujuna bajo, el camino Río Abajo, altura comunidad Taipichullu; y en la carretera La Paz-Sorata, serán investigados para establecer responsabilidades.

• Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

### Medios de comunicación advierten amenazas contra libertad de expresión

La Alianza Regional, la Fundación Pro Acceso, a nivel continental y la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) en Bolivia, advierten serios riesgos para la libertad de expresión por posibles intentos de control desde los regímenes del grupo del denominado Socialismo del Siglo XXI.

El representante de la Fundación Pro Acceso, Moisés

Sánchez, dijo que los presidentes Evo Morales, de Bolivia; Rafael Correa, de Ecuador; y Hugo Chávez, de Venezuela; apuntan a descalificar a instancias como la Rectoría de la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para buscar su cambio o anulación a partir de la 42 Asamblea de la OEA que se

desarrolla en Tiquipaya. Entretanto, el director ejecutivo de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP), Juan León Comejo, dijo que Bolivia es escenario de una discusión que no responde a la realidad de la labor informativa, porque los mandatos del ALBA confunden el "mensaje" con el "mensajero".

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

### Festejo del Gran Poder interrumpe tráfico en vías públicas de La Paz



FRATERNIDADES CONTINUARON FESTEJANDO AYER EN LAS CALLES DEL MACRODISTRITO DE MAX PAREDES.

Integrantes de diversas fraternidades, músicos, cajas de cervezas y puestos de venta de comida, obstaculizaron el desarrollo de las actividades en el Macrodistrito de Max Paredes, debido a que las vías estaban intransitables en toda la jornada de ayer.

Los pasantes de la gestión 2012 fueron a "recoger" a los prestes de 2013, cumpliendo una costumbre llamada "Sarta". "Se los lleva a celebrar ese honor y se les invita cerveza", dijo una de las pasantes del presente año.

Los ocasionales transeúntes y vecinos, entre los que se cuentan niños y señoritas, tuvieron que abrirse paso en las calles atestadas de basura y la mayoría de personas en estado de ebriedad.

• Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



LA TENDENCIA A LA BAJA DEL VALOR DEL ORO SE DEBE AL RETROCESO DEL EURO ANTE EL DÓLAR, A LA CRISIS DE DEUDA EN LA EUROZONA, A LOS PROBLEMAS DE GRECIA, Y AL DEBILITAMIENTO DEL SECTOR FINANCIERO ESPAÑOL.

### Reservas de oro pierden valor en \$us 304 millones

El precio de la onza cayó por debajo de 1.600 dólares en mayo, tal efecto incidió en la caída de las reservas. El precio de la onza troy de oro transitó de 1.711 a 1.573 dólares, es decir que el descenso fue de 138 dólares, de acuerdo a información del Banco Central de Bolivia y el reporte especializado en cotización de minerales kitco.com.

Según una investigación realizada por Prensa Latina, el 9 de mayo el precio de la onza de oro y perdió casi todas las ganancias del año al tocar un mínimo de cuatro meses. Se resquebraja su seguridad

como refugio anticrisis dada la incertidumbre política y económica de Grecia.

A la inestabilidad griega se sumaron los temores por el sector bancario español, lo que llevó a los inversores a vender el lingote. Según los analistas del mercado, la turbulencia en Europa impulsa a los inversores a desarmar sus posiciones a largo plazo en el oro, tras el optimismo desatado por un acuerdo entre la Unión Europea, el Fondo Monetario Internacional y Grecia que involucra un paquete de rescate de 130 mil millones de dólares.

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

### Angela Merkel plantea crear una "supervisión bancaria europea"

Berlin.- La canciller alemana Angela Merkel se pronunció ayer a favor de pensar en la creación de mecanismos de supervisión bancaria, a escala europea a medio plazo, y de dotar a las instituciones de la UE de un mayor margen de actuación de crisis.

"A medio plazo, tenemos que aclarar la cuestión de la supervisión bancaria y en qué medida ponemos los bancos importancia sistémica bajo un control específico", dijo Merkel, en una bre-

ve comparecencia con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, previa a su reunión preparatoria para la próxima cumbre de la UE.

El objetivo común debe ser "combinar medidas, a corto y medio plazo", dijo Durao Barroso, para lograr la necesaria "estabilidad e impulso al crecimiento", lo que, según añadió el canciller, son "las dos caras de una misma moneda".

• Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

### Hoy en Nuevos Horizontes



### Deforestación tiene impacto en cambio climático

Las tasas de deforestación a nivel mundial contribuyen del 15 al 20 por ciento de las emisiones globales de gases de efecto invernadero, lo que tiene un impacto directo tanto en el cambio climático, como en la reducción de la biodiversidad. Además, la especialista del Programa de las Naciones Unidas Emma Torres, afirmó que la tala de bosques contribuye con el 20 por ciento de la emisión de gases de efecto invernadero que aumentan la temperatura del planeta.

NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES VIOLAR LOS DERECHOS HUMANOS.

Hoy se cumplen...



...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia